

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I., junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extractarlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@ideal.es. En este caso, compruebe que su carta está libre de virus para que pueda llegar a su destino.

Tala indiscriminada de más de 200 árboles en Baza

Sr. Director de IDEAL: Ante el artículo de J. Utrera titulado 'La polémica tala de árboles de la calle Isaac Peral de Baza se hará después de Semana Santa', publicado por IDEAL con fecha 05.04.2009, consideramos necesario hacer las siguientes precisiones:

1. La información es inexacta e incompleta. Echamos de menos información de primera mano y su correspondiente contraste. No ha hablado ni con Ecologistas en Acción ni con la plataforma ciudadana contra la tala, Árboles Sí. Esperamos que aún lo haga. Por tanto, los datos y la argumentación que aporta es únicamente la proporcionada por el ayuntamiento de Baza.

2. La referencia que se hace sobre el hipotético desconocimiento del proyecto municipal de remodelación de la calle Isaac Peral, debemos decir que el proyecto municipal se conoce, pero sucede que muchos no estamos conformes con él. Nos oponemos a él, tal como está planteado, porque consideramos que hay alternativas razonables. Así las hemos planteado.

3. No se trata, aunque se pretenda hacer ver así, de uno o de dos opositores al proyecto. Se han presentado 516 firmas contra la tala; son firmas con sus DNIs correspondientes, de padres y madres, alumnos y alumnas, y ciudadanos en general.

4. Los árboles que se van a talar no son unos 50, como se afirma en la información dada, sino que son 231. (Nosotros sí los hemos contado. La zona ya está balizada y cualquiera puede comprobar este dato).

5. Sobre la opinión de los padres: De un censo de 1.000 padres y madres con derecho a voto, en la reunión del 24 de marzo celebrada por la AMPA en el IES, los votos emitidos a favor de la tala fueron exactamente 22. (No faltan dígitos, habéis leído bien: 22. Estuvimos allí: también los contamos).

6. Con respecto al «informe» que se menciona, según el cual se recomendaría la tala. En realidad existen dos informes -también los hemos leído-, y ambos son informes de parte. Y, a pesar de esto, en uno de ellos, elaborado por la propia concejalía de Desarrollo, no se recomienda la tala, sino más bien la poda y el cuidado de la arboleada, en lo que por cierto estamos de acuerdo; y sólo

en el otro, del servicio de bomberos, dependiente también del propio ayuntamiento de Baza, si se aconseja la tala, aunque sin argumentación técnica, pero sólo de los cipreses: de los más de 100 árboles que no son cipreses no se dice nada.

Es interesante observar que ambos informes están firmados el 23 de marzo de 2009, cinco días después de que Ecologistas y Árboles Sí manifestasen su oposición a la tala indiscriminada. Curiosamente, ambos están redactados y firmados un mes más tarde que el proyecto de remodelación de la calle, cuya fecha es de febrero de 2009. Pensamos que sería conveniente contar con un informe pericial de un organismo independiente y cualificado, y que debería haberse solicitado antes de redactar el plan de remodelación.

De modo que aquí alguien no dice toda la verdad. Y lo más lacerante del caso es que existen alternativas, que evitarían la tala de la mayoría de los árboles, tales como la eliminación de apenas una decena de aparcamientos previstos en la acera frontera, con lo que habría espacio suficiente para acometer la segunda acera y la mejora de la calle sin cortar la arboleada; o realizar la segunda acera por entre la arboleada; o la peatonalización de la calle, con lo que desaparecería de verdad cualquier posible peligro en los accesos al instituto. La pregunta es: si hay alternativas viables ¿por qué el ayuntamiento de Baza y el corifeo que apoya las obras tal como están proyectadas se obstinan en llevar adelante una tala que en cualquier sociedad civilizada sería calificada de atentado ecológico?

Francisco Domene García
Coordinador de Árboles Sí

Con lo que está cayendo

Sr. Director de IDEAL: Con lo que en estos días está cayendo en nuestra sufrida sociedad trabajadora, el tema de los pedruscos de la vieja plaza de toros resultaría absurdo e inoportuno si no se tomara con cierto sentido del humor. Me ha movido a escribir esta carta el contemplar la ingeniosa viñeta del genial Soria, que ironiza en nuestro diario IDEAL sobre las dichosas piedras y lo pesadas que están, resultando para nuestro Ayuntamiento y ¡cómo no!

La mentira nunca es inocente, nunca es graciosa, nunca es minúscula, sino que es la semilla de todas las guerras, las explotaciones y los crímenes. El tramposo es capaz de convencernos de que el crimen es un derecho o que el mundo es de los pillos. ¿Qué vacuna habría que emplear contra la mentira? No valen soluciones simples y directas de la índole de 'esto lo arreglo yo', como cortar la lengua a los individuos o cosas semejantes a las que se emplean en otras latitudes. No valen porque la justicia justiciera, en el mundo de la libertad acaba en corrupción. No hay ley que pueda evitar la trampa. En estas circunstancias convendría recordar que numéricamente hablando, la gente honrada es una inmensa mayoría que es la que sostiene a la sociedad. Sin ellos no se produciría la riqueza, el PIB, que para sí quieren los pícaros.

A los buenos profesionales, a los trabajadores sencillos y normales no se les ocurre

hacer las cosas mal. Esa es la estructura de hormigón sobre la que se fundamenta la supervivencia social. La cohesión social está en relación directa con el crecimiento o decrecimiento de la gente 'normal'. Si crece la franja de población que empieza a tener comportamientos insensatos como entraparse para una hipoteca a cuarenta años o invertir el capital de los otros en 'negocios' inverosímiles, entonces la sociedad tiembla.

Es la verdad la que sostiene la vida aunque esa verdad palpita discretamente sin que se perciba. Lo característico de la verdad es no preocuparse por el índice de audiencia, los sondeos, y los balances pues en los números de la libertad el egoísmo se viste de luces. Hay algo que está en nuestra mano y que es la vacuna infalible contra la trampa y el cuento: decir la verdad, ser sincero y claro, ser honrado en la familia y en la profesión. Con ello no se corta la lengua a nadie pero se les pone en evidencia.

Fiesta de la integración

Sr. Director de IDEAL: El pasado sábado la Cámara de Comercio de Granada acogió una auténtica fiesta de la integración, pues inmigrantes magrebíes, subsaharianos e hispanoamericanos expresaron con libertad sus ilusiones y sus preocupaciones, al tiempo que personas comprometidas con los desplazados narraron sus experiencias. Todo se completó con la presentación de un estudio sobre inmigración y formación profesional del profesor de Sociología de la Universidad de Granada Félix Fernández. De algunos de los resultados de esta I Jornada: Educación, Integración e Inmigración se hizo eco su diario el pasado domingo, y se lo agradezco.

Lástima que la noticia no citara la entidad organizadora del evento: la Escuela Familiar Agraria El Soto de Chauchina, obra social de Caja Granada.

Antonio Barnés Vázquez Gabinete de Comunicación de la Escuela Familiar Agraria El Soto

La velocidad en carretera

Sr. Director de IDEAL: Cuando va a empezar el éxodo de Semana Santa y media España se lanza a la carretera, declaro que, en autovía, mi velocidad de cruce oscila entre 110 y 120 km/h salvo en las ocasiones, contadas, en las que el demonio del asfalto me posee y la fuerza me acompaña, me convierto en devorador de millas, en depredador; guepardo, un velociraptor de la carretera: la aguja puede llegar a 130 km/h. Al cabo de unos kilómetros, la adrenalina vuelve a sus niveles normales y de nuevo soy el último de la fila, el Manolo García de la ruta. Claro que a 130 mi posición fluctúa entre la última y la penúltima.

No soy yo de los que piensan, y proclaman, que a mí nadie puede indicarme la velocidad a la que debo conducir. Las normas, o leyes, están para ser cumplidas y la que limita la velocidad a 120 km/h en

autovías es bastante razonable, por dos razones al menos:

a) Consumo de combustible, contaminación atmosférica. La fuerza de rozamiento con el aire, y con ello el consumo de combustible y la emisión de CO2 crece proporcionalmente con la velocidad, hay que acelerar más si queremos ir más aprisa. Pero además, a partir de cierta velocidad, la fuerza de rozamiento aumenta en función de V elevado a un exponente 'n' mayor que 1 (Fr = KVn) y el consumo se dispara. Así que si queremos consumir y contaminar menos, hay que correr menos.

b) Seguridad. Hay gente que se basa en la siguiente hipótesis para circular a velocidades de vértigo: es más seguro conducir más rápido, a mucho más que la velocidad límite, porque el conductor va muy pendiente de la carretera y reacciona instantáneamente ante cualquier peligro. Eso son gabinas, gabinas de cohero, se decía antes en Granada, no sé si la expresión se conserva. Solía yo proponerles a mis alumnos la siguiente situación (bastante real, piénsese en los choques en cadena): «Suponga que un conductor circula a 150 km/h cuando, al coronar un cambio de rasante, se encuentra a 200 m con un camión atravesado en la carretera. Si el tiempo de reacción del conductor es de 1 segundo y la aceleración de frenado del coche es de -4,5 m/s², analice qué sucede. Si el coche se estrella contra el camión, estime desde qué altura debería caer para sufrir un golpe similar».

Resuelvan el problema. El resultado es espectacular, por decirlo de alguna forma.

Carlos Sánchez Jiménez Granada

Consumo de alcohol

Sr. Director de IDEAL: De nuevo Granada es noticia. Una organización de consumidores, tras un estudio a lo largo y ancho de España ha llegado a la conclusión de que Granada, junto con Barcelona y Valencia, es la ciudad donde un menor puede obtener alcohol con mayor facilidad. Esto, unido a la consolidación como ciudad del botellón, hace que podamos considerar nuestra ciudad como el edén etílico. Mientras tanto nuestras autoridades se echan la pelota las unas a las otras, vanagloriándose a veces de haber domesticado el botellón, creando para ello un botellódromo, donde no existe control de ninguna clase.

Manuel Villena Lázaro Granada

SORIA

TIEMPO DE PASIÓN Y DE...CRISIS



INNOVACIÓN

CIENCIA&EMPRESA

¿QUÉ HACE IACTIVE?

Una empresa que aspira a fomentar la innovación

IActive Intelligent Solutions SL es una empresa que surge para dar respuesta a la necesidad que tienen tanto las compañías privadas como las instituciones públicas de permanecer en el mercado y mejorar frente a la competencia, innovando tecnológicamente. Por ello su misión es transferir el nuevo conocimiento en Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, gestado en las universidades y diversos centros de investigación, para hacerlo útil en el mercado. Con ese fin desarrollan soluciones tecnológicas adaptadas a las necesidades de los clientes concretos. La empresa surgió en el 2006 como una spin-off de la Universidad de Granada, a través del programa CAMPUS, una iniciativa de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa para facilitar el desarrollo tecnológico del mercado actual.



SOBRE SEVEN SOLUTIONS



Procesando imágenes en tiempo real

Seven Solutions es una empresa de base tecnológica especializada en el diseño de sistemas de procesamiento de imagen en tiempo real para distintos sectores (automóvil, biomedicina, visión artificial, robótica, seguridad y defensa). La empresa pretende ser un referente en el campo del diseño de hardware reconfigurable, y como tal ofrece soluciones completas para cualquier cliente. Y es que una herramienta capaz de procesar la imagen en tiempo real puede servir tanto para sistemas de vídeo-vigilancia, captando cuando un intruso entra en un área restringida y alertando de ello, como para ayudar a personas con problemas de visión, completando con una imagen digital, capturada y visualizada en el mismo momento, para corregir esa deficiencia.



INVESTIGACIÓN. Científicos de Neuron Biopharma, que participa en Transfer, buscan potencial farmacológico en microalgas. / IDEAL

Compartir el conocimiento

El programa Transfer aspira a crear un nexo de unión entre productores y demandantes de tecnología

GUILLERMO PEDROSA GRANADA

El desarrollo empresarial y tecnológico es una de las mejores bazas para el motor económico y social, ya sea en una ciudad, una comunidad autónoma o un país. Y para conseguirlo es vital el corporativismo y la colaboración entre los distintos agentes que participan en el conocimiento.

Y es que, en la actualidad, son muchas las empresas que han desarrollado sistemas tecnológicos y aplicaciones que no encuentran su espacio en el mercado, a pesar de que existe una demanda importante hacia ellos. En este sentido, encontrar un punto de unión entre productores de este tipo de herramientas y demandantes de las mismas es una buena jugada para la evolución y el progreso.

Por eso la Red de Espacios Tecnológicos de Andalucía (RETA) y el Centro de Innovación y Transferencia Tecnológica de Andalucía (CITAndalucía) han impulsado el

programa Transfer, una iniciativa que comenzó en el 2005 y que cada año trata de poner de acuerdo a empresas, centros de investigación, universidades y otras entidades para que compartan su tecnología y sus proyectos. En su última convocatoria, la de 2008, Transfer ha aprobado una treintena de iniciativas en la provincia de Granada, con las que espera dinamizar las relaciones entre productores y demandantes de tecnología.

Proyectos Aprobados

En el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) han sido aprobados cinco proyectos. Uno de ellos es el desarrollado por la empresa IActive, ubicada en el edificio BIC, y que consiste en un siste-

RETA y CITAndalucía han impulsado este programa para el progreso tecnológico

ma inteligente para la gestión logística integral, esto es, una plataforma de inteligencia artificial para planificar y manejar acciones concretas en cualquier empresa.

Este sistema está especialmente dirigido a empresas de transportes, que son las más interesadas en esta aplicación porque les permite organizar repartos de mercancías de una manera más eficaz, y minimizar el gasto de combustible calculando los itinerarios más inteligentes. Aunque esta tecnología puede adaptarse a cualquier actividad empresarial.

Igualmente, la compañía Neuron Biopharma, también ubicada en el PTS, ha visto luz verde en el programa Transfer para dos de sus investigaciones. Una destinada a buscar el potencial que pueden tener diversos subproductos industriales, como el alpechín por ejemplo, para la industria farmacológica. Y otra especializada en el cultivo de microalgas para buscar productos naturales que, igual-

mente, puedan cosechar alguna utilidad para el desarrollo de nuevos fármacos.

Otras iniciativas granadinas contempladas y aceptadas por Transfer son el proyecto Ergotac, diseñado por la empresa Entrenatech, que consiste en aplicar las ventajas y la accesibilidad de las nuevas tecnologías para que la gente pueda practicar ejercicio y mantenerse en forma mediante páginas web informativas y monitores personales en el ordenador. O la plataforma de procesamiento de imágenes en tiempo real creada por Seven Solutions, que tiene múltiples aplicaciones para el sector de la vídeo-vigilancia o para personas que padecen problemas de visión.

La Consejería de Innovación ha invertido 600.000 euros en esta convocatoria de Transfer para que éstas y otras iniciativas tengan la oportunidad de desarrollarse y encontrar su hueco en el mercado. El programa ha conseguido la firma de más de 200 contratos de transferencia tecnológica en el 2008, entre las que se hallan empresas de Alemania, Reino Unido, Italia, Sudáfrica, Brasil o EE. UU. que en breve incorporarán desarrollos tecnológicos andaluces.